



# 第一学年通信

2024年10月17日(木)  
第1学年便り  
第22号  
江戸川区立東葛西中学校

## ～明日、都内めぐりに行きます～

### —東京の街で新しいものを発見しよう—



明日はいよいよ都内めぐりに出かけます。9月3日にこの行事について富高先生から説明をうけて早1か月が経ちました。この1か月で十分な準備はできましたか？コースは完璧に作ることができましたか？当日は、不測の事態が起こるかもしれません。どんなアクシデントが起きても、冷静に対応できるように、班で協力していただければいいですね。時間を守り、規則を守って楽しい一日を過ごせたらと思います。

ここで「おすすめのスポット」を紹介します。今後の参考にしてください。

<p>「新宿御苑」 新宿駅から近くて広い場所なので、のんびり過ごすことができる。日向ぼっこしながらウトウトしながら過ごすのも良い場所です。季節によって、色とりどりの花が咲くので、見ながら散歩するのも楽しいです。疲れたら、カフェなどによって休憩もできるので一日のんびりできます。</p>	<p>「井の頭恩賜公園」 吉祥寺駅にある大きな公園です。ボートに乗れたり、ステージでイベントをやっていたりします。公園内にある自然文化園は動物がたくさんいて、400円で入園できるのでおすすめです。公園の近くにはカフェや古着屋さんがたくさんあるので1日中ゆっくり過ごすことのできる場所です。</p>
<p>「小石川後樂園」 東京ドームの近くにあるこの場所は紅葉で有名です。大泉水に浮かぶ蓮来島のイロハモミジから始まり、見ごろには紅葉が天井のように空を覆います。9月から10月始めにかけてライトアップされます。ここで過ごす時間は、ゆっくりと過ぎて行き、都会の喧騒を忘れさせてくれます。疲れたら、ぜひ一度行ってみてください。</p>	<p>「吉祥寺」 金澤先生も書いていますが、井の頭公園は一年中良いです。「三鷹の森ジブリ美術館」、「くぐつ草」のカレー、「多奈加亭」のスイーツ、「NEW YORK PIZZA TONY'S」のピザ、パン屋さんの「ダンディゾン」など、素敵なお店がたくさんあり、とてもいい街です。ライブハウスも5つほどあり、音楽や映画も満喫できます。</p>
<p>「サンリオピューロランド」 ハローキティ・ぐでたま・マイメロディといった人気キャラクターで知られる、サンリオが運営する東京都多摩市にある屋内テーマパークです。ショーやパレードは、ストーリー、ダンス、音楽といった本格的な演出が行われるので、娘2人も目を輝かせて喜んでいました。</p>	<p>「高尾山」 全7コースが整備されていて、リフトやケーブルカーもあるので、登山初心者から上級者まで自分のレベルに合わせた山歩きを楽しむことができます。中腹の展望台や山頂から望む、都心のビル群や富士山は絶景です。下山後に入る高尾山温泉はこの上ない幸せの時間です。</p>
<p>「深川江戸資料館」 清澄白河駅にある江戸時代に関する資料館。江戸時代末(天保年間)の深川佐賀町の町並みを実物大で再現しています。一日の移り変わりが音響や照明などで情景演出されており、お店や長屋に実際に上がって生活用具などに触れられるなど、「体感型」資料館となっています。当時の庶民の暮らしをぜひ体験してみてください。</p>	<p>「美術館」 今回、いくつかの班が訪れる東京国立近代美術館、東京都美術館、SOMPO美術館や、すみだ北斎美術館の他にも都内にはたくさんの美術館があります。大人になる前に本物の美術に触れて欲しいと中学生は無料の施設もあります。企画展や常設展を観るのはもちろん、美術館のショップも面白いものを扱っていて楽しいですよ。</p>
<p>「TET Brasserie&amp;Cafe」 錦糸町にあるカフェです。駅から少し離れたところにあります。季節によって変わるフルーツのタルトはインスタ映えもするため、食べる前に写真を撮るのもおすすめです。スカイツリーも近くにあるので、スカイツリーやすみだ水族館を行った帰りに寄ってみてください。</p>	<p>「歌舞伎座」 東銀座駅直通でいけます。2013年に竣工し、新たに「歌舞伎座タワー」が建ちました。屋上庭園もあり甘味も食べられます。もちろんおもしろい歌舞伎の演目はたくさんありますが、わたしは「勧進帳」が気に入っています。先月この演目があって観てきました。源義経一行が奥州へ逃げる際の安宅の関での物語です。</p>

# ～1年目の中学校生活も後半にはいりました～折り返し点です～



2学期が始まって、あっという間に10月の声を聞くことになりました。10月になったという事は、1年生としての学校生活が半分終わったということになります。前半の半分の振り返ってみましょう。新入生として、新しい制服に身を包み、緊張した顔で迎えた入学式からはじまり、様々な行事を経験しながら、中学1年生としての自覚も備わってきました。学習面と共に心も身体も成長していることでしょうか。43日間の夏休み後、身長が伸びて、見上げるくらいになった人もでてきました。先生方の言うことを素直に聞ける姿勢も身に付き、いろいろな場面で自分で判断して動けるようになってきたように感じます。このように、日々成長が見られることはとてもうれしいことです。

行事を思い返すと、5月には初めての運動会が行われました。2学期は、生徒会役員選挙に始まり、中間テストを終えました。後期の委員会も決まり、これからはよいよ2年生をフォローしてこの東葛西中学校を担っていくわけです。委員会でも、副委員長や書記に積極的に立候補し、自主的に委員会活動に参加しようとする姿が多く見られます。本当に頼もしいと思います。その反面、日ごろの学習態度はどうでしょうか。真剣に取り組んでいるでしょうか。中間テストが終わって、ちょっと気持ちが緩んでいませんか？今後は、これまで以上に高度な内容の事柄を学習していきます。何事にも努力を惜しまず、しっかりと授業にも家庭学習にも取り組んでいきましょう。これまで以上のみなさんの成長に期待します。

## 国民の祝日の意味は？ ～秋の「祝日」を紹介します～



2学期になって1か月と半分が経とうとしています。9月は、祝日が多く、かなりゆったりと学校生活が送れました。さて、みなさん、ここ3か月の祝日の意味を考えたことがありますか。祝日と設定するにはそれなりの、理由があるはずですよ。ここで、国民の祝日の意義と、その由来について学習してみましょう。

	意 義	由 来
9月の第2月曜日 敬老の日	多年にわたり社会に尽くしてきた老人を敬愛し長寿を祝う日	兵庫県多可郡野間谷村で行われていた「としよりの日」が由来
9月22日(今年は) 秋分の日	祖先を敬い、亡くなった人々をしのぶ日	秋季皇霊祭に由来する。
10月第2月曜日 スポーツの日	スポーツに親しみ、健康な心身を培う日 2020年以前は「スポーツの日」となった。2020年と2021年はオリンピックのため、7月23日に移動	東京オリンピック開会式の日  体育の日
11月3日 文化の日	自由と平和を愛し文化をすすめる日	明治天皇の誕生日 日本国憲法が公布された日
11月23日 勤労感謝の日	勤労をたっぴ、生産を祝い、国民互いに感謝し合う日	五穀の収穫を祝う新嘗祭(にいなめさい) から由来

\*都民の日 --- これは国民の祝日ではありません。

1898年10月1日に、東京市は一般市となり、市長を持つ市となった。この10月1日を記念して「都民の日条例」を制定し、施行した。記念日を設けることで都民の一体感や自治意識を高め、また、福祉を増進するといった目的をうたっている。

## 来週の予定



日	曜	学校行事等	1	2	3	4	給食	5	6
10/21	月	表彰あり(朝学活時)、45分授業、①⑥チェンジ	⑥	②	③	④	○	⑤	学
10/22	火	よむYOMU⑩、45分授業	①	②	③	④	○	⑤	読
10/23	水	45分授業、再登校16:00	①	②	③	④	○	総	道
10/24	木	週番引継	①	②	③	④	○	⑤	
10/25	金	漢字検定(1年のみ)	①	②	③	④	○	⑤	

\*10月21日(月)から事後学習を始めます。「しおり」と「訪れた場所のパンフレット」なども忘れずに持ってきてください。しおりの11ページの決算欄に保護者のサインもいただいでくること。